

Wie muss Kirche? – 125 Jahre St. Lukas. Das Festprogramm

St. Lukas, der Münchner Dom der Protestanten, feiert sein 125. Kirchweihjubiläum.

Eine wechselvolle Geschichte hat das Baudenkmal von nationaler Bedeutung erlebt und mit ihm die Menschen, die St. Lukas immer wieder als Bauwerk voller Leben erfahren haben. Lachen und Weinen, Klagen und Tanzen, Trost und Vergebung hatten und haben hier ihre Zeit und ihren Ort. Gott sei's gedankt!

125 Jahre Lukaskirche feiern heißt für uns aber auch nachzufragen: „Wie muss Kirche?“ Die aktuellen und zukünftigen Herausforderungen sind vielfältig. Welche Rolle, welche Aufgabe hat Kirche dabei? Auf der Suche nach Antworten für diese Zukunftsfragen kann ein Blick zurück hilfreich sein. In der frühen Christenheit wurde der Auftrag der Kirche mit drei griechischen Begriffen umschrieben: Liturgia, Martyria und Diakonia. In diesen drei Facetten ging es dabei um den Glauben, wie er bezeugt, gefeiert und konkret gelebt wird. Ausgehend von dieser historischen Grundlegung sind unsere Festpredigerin und unsere Festprediger eingeladen, in unsere kirchliche Gegenwart und Zukunft zu blicken und der Frage nachzugehen: „Wie muss Kirche?“ Bei anschließenden Podiumsgesprächen können die Fragen vertieft werden. **Zum Gottesdienstbesuch bitte unbedingt über www.sanktlukas.de anmelden. Die Festpredigten werden auch in einer Druckausgabe „Nachlese zum 125. Kirchweihjubiläum“ nach den Feierlichkeiten nachzulesen sein. Zudem finden Sie die Predigten in unserer Mediathek auf unserem YouTube-Kanal.**

GESCHENK TIPP

Die Kuppel von St. Lukas als Automatik-Taschenschirm, mit 95 cm Durchmesser, einem Gewicht von 360 g und ‚Made in Europe‘ ist nach den Adventsgottesdiensten in der Kirche erhältlich zum Preis von 30 €.



Dr. Bernhard Liess



Margot Käßmann



Christian Kopp



Dr. Heinrich
Bedford-Strohm

125 Jahre
ST. LUKAS

1. Advent, 28. November, 10.00 Uhr Gottesdienst mit Ehrengästen

Festpredigt: Stadtdekan Dr. Bernhard Liess

Liturgie: Liturgisches Team von St. Lukas

Barocker Glanz Festliche Klänge von J. S. Bach und G. F. Händel

Mitglieder des Lukas-Chores München
Orchester St. Lukas

Orgel: Michael Leyk, Kirchenmusiker i.P.

Leitung: KMD Tobias Frank

3. Advent, 12. Dezember, 10.00 Uhr Wie muss Kirche?

Diakonia – den Glauben leben

Festpredigt: Regionalbischof Christian Kopp

Liturgie: Vikar Daniel Steigerwald

Verwebungen –

Tradiertes in neuem Gewand

Vokal- und Instrumentalsolisten

Mitglieder des Lukas-Chores München

Orgel: KMD Tobias Frank

Leitung: Michael Leyk, Kirchenmusiker i.P.

Podiumsgespräch zum Thema

im Anschluss, ca. 11.30-12.15 Uhr

mit Jonas Bedford-Strohm,

Theologe, Referent ARD online

Moderation: Dr. Barbara Hepp

Evang. Stadtakademie

2. Advent, 5. Dezember, 10.00 Uhr

Wie muss Kirche?

Martyria – den Glauben bezeugen

Festpredigt: Margot Käßmann,

Landesbischofin i.R.

Liturgie: Pfarrer Helmut Gottschling

Actio & Reactio

Die Kunst der Improvisation

Saxophon: Ulrich Wangenheim

Orgel: KMD Tobias Frank

Podiumsgespräch zum Thema

im Anschluss, ca. 11.30-12.15 Uhr

mit Yvonne Renner, Gemeindepfarrerin,

Landessynodalin

Moderation: Dr. Rieke Harmsen,

Chefredakteurin online, epd

4. Advent, 19. Dezember, 10.00 Uhr

Wie muss Kirche?

Leiturgia – den Glauben feiern

Festpredigt: Landesbischof

Dr. Heinrich Bedford-Strohm

Liturgie: Pfarrerin Bettina-Maria Minth

Beschwingt auf dem Weg

Adventliche Gospelmusik

Instrumentalsolisten, Gospelchor St. Lukas

Leitung: Bastian Pusch

Podiumsgespräch zum Thema

im Anschluss, ca. 11.30-12.15 Uhr

mit Alexander Brandl, Vikar und Blogger

Moderation: Helmut Frank,

Chefredakteur Sonntagsblatt